7 つ つ の

Seminario Permanente 2015 Historia, prácticas e instituciones

23 de abril Rostros y prácticas del encierro de enajenados mentales en la Casa de Orates y el Hospicio para pobres, Santiago, siglo XIX.

Luis Torres, Magíster en Historia, USACH

La ponencia tiene como objetivo problematizar dos espacios de reclusión de enajenados mentales durante el siglo XIX en Santiago: el Hospicio para pobres y la Casa de Orates. Se busca realizar un contraste entre las prácticas de encierro llevadas a cabo en estos lugares y los principios terapéuticos propuestos por los médicos de la época. Se busca dilucidar la correspondencia entre las representaciones y propuestas terapéuticas acerca de la locura que planteó el discurso científico y las prácticas ejecutadas por los sujetos que participaron de las dinámicas de reclusión en ambos establecimientos.

Las interrogantes que se busca responder, guardan relación con la discusión de las hipótesis que ven en la psiquiatría un dispositivo de control. ¿A quiénes se recluía en estos lugares? ¿Se encerraban en la Casa de Orates y el Hospicio a personas consideradas como peligrosas dentro del espacio público? ¿Se ensayaba, entre estos muros, algún tipo de estrategia terapéutica que buscara normalizar a estos sujetos díscolos para devolverlos a la sociedad como sujetos dóciles?

Museo Benjamín Vicuña Mackenna, Av. Vicuña Mackenna 94 / 19.00 horas / Entrada Liberada













Grupo de Estudios de la Locura Mackenna

Museo Nacional sobre Historia Benjamín Vicuña



DIRECCIÓN DE BIBLIOTECAS,

